



TRIBUNA

Por la boca muere el pez... y alguno más

Jueves 16 de abril de 2015, 19:55h

La gente que habla por los codos, y sobre todo por la boca, no es precisamente la más proclive a alcanzar acuerdos. El verbo se les derrite entre sus cuerdas vocales como si fuera un gigahelado. No hay espacio para la réplica porque se comen el tiempo. Imponen su razón a golpe de agotamiento, aunque los hay aún más brutos que lo hacen a golpe de decibelio elevando el volumen hasta un nivel de contaminación acústica insoportable.

Se habla sobre todas las cosas y se glorifica el diálogo desde una concepción quizás antibelicista, pero no todo puede ser objeto de transacción como algunos pretenden. Estoy de acuerdo con el dicho de Lai-Ju que Brecht consignó en el Libro de las transformaciones: *"Hay que quitarse la costumbre de hablar sobre asuntos que no se pueden decidir hablando"*.

Se engañan quienes, con el optimismo engarzado en el pin de su chaqueta, piensan que el diálogo americano-iraní ha permitido alcanzar un acuerdo entre ambos para paralizar el programa nuclear de los persas. Hubieran hablado lustros, décadas y hasta siglos, y no se hubieran movido de la silla repitiendo argumentarios. El convenio alcanzado ha sido fruto de la necesidad de Irán, empobrecido y ahogado y cuyas autoridades empezaban a estar temerosas de cualquier rebelión naranja. Lo mismo puede decirse de Cuba y la asunción por la dinastía de los Castro de que Obama es una buena persona. Cuando el hambre aprieta, se manifiesta una mayor proclividad al diálogo.

Ya que nadie cede en su posición porque el otro le convence, sino tras la evaluación de daños y perjuicios. El inmovilismo es la característica más definitoria del género dictatorial... y si alguien tiene duda, que se lo pregunte a Maduro, quien prefiere el sufrimiento de su pueblo a abrir caminos de futuro.

Con algunos, en fin, como Maduro o como Putin, es imposible hablar porque simplemente no quieren. A ellos el diálogo les trae al paio. Dice Ayaan Hirsi Ali, una pensadora somalí, en su libro "Reformemos el Islam" que para que los musulmanes puedan vivir en armonía con el mundo moderno, la primera regla es "garantizar que Mahoma y el Corán se presten a la interpretación y a las críticas".

La primera regla, por tanto, es renunciar a la soberbia y admitir que nadie es propietario de verdades absolutas e inmutables.

¿Te ha parecido interesante esta noticia? [Sí \(0\)](#) [No\(0\)](#)

+ 0 comentarios



ENRIQUE ARNALDO
Catedrático y Abogado
331 artículos

Prueba audible gratis
Miles de audiolibros y podcasts **exclusivos**
Después de 90 días. Renovación automática. Sólo para nuevos suscriptores.

ENTRA Y DESCUBRE TODO LO QUE TE OFRECE TU CIUDAD

JESÚS AMILIBIA
DEVASTADOR DIARIO DE LA PIEL AUSENTE

Luis María Anson
Presidente de EL IMPARCIAL

ENTRA Y DESCUBRE TODO LO QUE TE OFRECE TU CIUDAD

ÚLTIMAS NOTICIAS

- GP México. Max Verstappen gana y Lewis Hamilton sobrevive
- El Mallorca empató dos veces al Elche | 2-2
- El Atlético aumenta su desconfianza contra el Valencia | 3-3
- GP Algarve. Acosta, perla española del motor, campeón histórico de Moto3
- NBA. La última jugada asombrosa de Doncic en Estados Unidos

EDITORIALES

- Sánchez y sus socios, envariados por el éxito de Ayuso*
- Casado tiene razón: los presupuestos son falsos, radicales y ruinosos*

ENTRA Y DESCUBRE TODO LO QUE TE OFRECE TU CIUDAD

VÍDEOS

- NBA. La última jugada asombrosa de Doncic en Estados Unidos
- Cincuenta días de erupción: el volcán de Cumbre Vieja redobla su actividad
- Yolanda Díaz prepara su plataforma electoral con Colau y Oltra, pero sin Podemos
- Una impresionante granizada cubre de blanco Cala Rajada, en Mallorca

prime prueba primero, paga después
Listos para el invierno
Pruébalo primero, enamórate y paga después

DESCÚBRELO

ENTRA Y DESCUBRE TODO LO QUE TE OFRECE TU CIUDAD

ENTRA Y DESCUBRE TODO LO QUE TE OFRECE TU CIUDAD



EL IMPARCIAL

(C) 2008 Editorial Imparcial de Occidente SA
Alfonso XII, 36 4º 12. - 28014 Madrid
Tel. 917583912 - redaccion@elimparcial.es